
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 27.01.2022 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender 
 

Tappel, Ansgar  

 
Mitglieder 
 

Bernotat, Anita  

Brockhaus, Hendrik  

Evers, Christoph, Dr.  

Gröninger, Silke  

Iben, Frank  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Lammers, Kathrin  

Lüken, Andre  

Meiners, Danny  

Otten, Ralf  

Penning, Josef  

Peterberns, Ansgar  

Peters, Veronika  

Rohe, Hans  

Rothlübbers, Dieter  

Stenzel-Niers, Nils  

Struck, Ulrich  

Timpe, Nikolaus  

Winkeler, Johannes  

 
Protokollführer 
 

Köstring, Kerstin  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Buten, Sebastian  



Düthmann, Britta  

Stenzel, Annelene  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Einhaus, Sebastian  

Evers, Lara  

Kuper, Ulrich  

Rolfs, Peter  

 

 

Die Mitglieder waren am 21.12.2021 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:41 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 16. Dezember 2021 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Förderprogramm Stadt + Land 

  

 5.2.  Glasfaserausbau in Osterbrock-Siedlung 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Soccerfeld in Groß Hesepe 

  

 6.2.  Erneuerung der L67 im Ortsteil Dalum 

  

 6.3.  Fuß- und Radwegebrücke Klein Hesepe – Schwefingen 

  

 6.4.  Straßenausbaubeiträge 

  

 7.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 8.  Haushaltssatzung 2022 mit Haushaltsplan, Investitionsprogramm und Stellenplan 

hier: Vorstellung des Verwaltungsentwurfes 

  

 9.  Verzicht auf die Aufstellung von konsolidierten Gesamtabschlüssen nach § 128 Absatz 4 

NKomVG für die Haushaltsjahre 2012-2020 

  

 10.  Anfragen und Anregungen 

  

 10.1.  KfW-Förderstopp 

  

 10.2.  Danziger Straße 

  

 10.3.  Straße Braukdiek 

  

 10.4.  Container an der Straße "Siedlung" 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 

Ratsvorsitzender Tappel eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die Ratsmitglieder, die Vertreter der Verwal-

tung, die Gleichstellungsbeauftragte, Herr de Winter von der Meppener Tagespost sowie die erschie-

nenen Zuhörer.  

 

Anschließend gratuliert er den Ratsmitgliedern Einhaus, Meiners und Peters nachträglich zu ihren 

Geburtstagen. Bürgermeister Höke gratuliert dem Ratsvorsitzenden nachträglich zu seinem Geburts-

tag.  
 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Sodann stellt Herr Tappel die ordnungsmäßige Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Ratsvorsitzender Tappel stellt sodann die Tagesordnung fest.  
 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 16. Dezember 2021 

 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 16. De-

zember 2021 (Seiten 115 – 126) genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 19  Nein 0  Enthaltung 3  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Förderprogramm Stadt + Land 

 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass über das Förderprogramm Stadt + Land folgende Projekte verwirk-

licht werden sollen:  
 

- Sanierung Radweg an der Gusbergstraße im Ortsteil Geeste (Sportplatz – Ableitergraben 

Fischteich)  

- Sanierung Radweg an der Kordestraße im Ortsteil Klein Hesepe (L48 – Weideweg)  



- Radwegeverbindung Lehmkuhl / Emsradweg  

- Fuß- und Radwegebrücke Klein Hesepe – Schwefingen 

 

Alle Anträge wurden bewilligt.  

 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass die geschätzten Kosten für den Neubau einer Fuß- und Radwege-

brücke Klein Hesepe – Schwefingen ca. 2 Mio. Euro betragen. Die Fördersumme beträgt 1,6 Mio. 

Euro (80 %). Für die Kommunen Geeste und Meppen verbleibt ein Eigenanteil von jeweils 200.000 

Euro.  

 

Bürgermeister Höke führt weiter aus, dass die Anbindung des Brückenbauwerkes in wassergebunde-

ner Bauweise nicht über das Sonderprogramm förderfähig ist. Hier soll eine Förderung über LEADER 

beantragt werden. Die Förderquote beträgt 70 %. Die Brückenanbindung soll als Starterprojekt für die 

neue LEADER-Periode ab 2023 gesetzt werden.  
 

 

5.2. Glasfaserausbau in Osterbrock-Siedlung 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass in Osterbrock-Siedlung eine Nachfragebündelung zum Glasfa-

serausbau durch die Firma epcan GmbH aus Vreden erfolgen soll. Bei einer Quote von mind. 40 % 

erfolgt der Ausbau. Die Abfrage wird kurzfristig durchgeführt; der Ausbau ggf. zum Ende des Jahres.  
 

Darüber hinaus werden die restlichen “weißen Flecken” im Gemeindegebiet über den Landkreis Ems-

land behoben. Etwa 70 Haushalte im Außenbereich erhalten dann einen Glasfaseranschluss.  
 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

6.1. Soccerfeld in Groß Hesepe 

 
Auf die Nachfrage eines Zuhörers führt Bürgermeister Höke aus, dass das Soccerfeld in Groß Hesepe 

wie beschlossen errichtet wurde. Der Standort wurde im Vorfeld ausgiebig diskutiert und abgewogen. 

Es liegt eine gültige Baugenehmigung vor. Um die Lärmbelästigung für die Anwohner möglichst ge-

ring zu halten, wurde im Nachgang zu einem Vor-Ort-Termin 2021 ein Schild mit den Öffnungs- und 

Nutzungszeiten des Soccerfeldes montiert. Darüber hinaus wurden Gespräche mit dem ansässigen 

Sportverein geführt.  
 

Zur weiteren Lärmreduzierung könnten die Zaunelemente im oberen Bereich des Soccerfeldes durch 

Netze ausgetauscht werden. Entsprechende Mittel stehen im Haushalt 2022 bereit. Die Banden im 

unteren Bereich bestehen bereits aus lärmdämmenden Material. Bürgermeister Höke räumt ein, dass 

auch nach Umsetzung dieser Maßnahmen ein gewisser Lärmpegel (z. B. sozialer Lärm) bleiben wird. 

Dies sei bei einem Soccerfeld nicht zu vermeiden.  

 

Auf eine ergänzende Nachfrage des Zuhörers teilt Bürgermeister Höke mit, dass Nutzungen außerhalb 

der Öffnungszeiten bzw. über die max. Spieldauer hinweg der Verwaltung gemeldet werden können.  

 

Die Entwicklung soll weiter beobachtet werden. Evtl. kann auch noch eine Lärmpegelmessung durch-

geführt werden.   

 

 

 



 

6.2. Erneuerung der L67 im Ortsteil Dalum 

 
Auf die Nachfrage eines Zuhörers trägt Bürgermeister Höke vor, dass es sich bei der L67 um eine 

Landesstraße handelt. Die Zuständigkeit liegt beim Straßenbauamt des Landes.  
 

Im Zuge der Straßensanierung sollen auch die Geh- und Radwege im Ortskern Dalum ausgebessert 

werden. Hierfür stehen über das Förderprogramm Perspektive Innenstadt 345.000 Euro zur Verfü-

gung. Die Maßnahme muss bis Ende 2022 abgeschlossen werden.  

 

Die Gemeinde hat das Büro pgt aus Hannover mit einem Planungsentwurf beauftragt. Er ist mit dem 

Träger der Straßenbaulast und der Verkehrskommission vom Landkreis Emsland abzustimmen. Vor-

schläge oder Hinweise zum möglichen Ausbau können jederzeit eingereicht werden.  

 

Der Zuhörer gibt zu bedenken, dass Linksabbiegerhilfen hauptsächlich Vorteile für den Durchgangs-

verkehr bieten. Für alle anderen Verkehrsteilnehmer befürchtet er weniger Übersichtlichkeit und ein 

erhöhtes Sicherheitsrisiko.  
 

 

6.3. Fuß- und Radwegebrücke Klein Hesepe – Schwefingen 

 
Auf die Nachfrage einer Zuhörerin führt Bürgermeister Höke aus, dass die Zuwegung zur Fuß- und 

Radwegebrücke voraussichtlich als Radweg ausgebaut wird. In diesem Fall würden keine Straßenaus-

baubeiträge anfallen.  
 

 

6.4. Straßenausbaubeiträge 

 
Eine Zuhörerin führt aus, dass einige niedersächsische Kommunen inzwischen keine Straßenausbau-

beiträge mehr erheben, so auch die Stadt Lingen. Sie bittet dies auch für die Gemeinde Geeste zu dis-

kutieren.  
 

Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass sich der Rat der Gemeinde Geeste in der Vergangenheit 

bereits mehrfach mit diesem Thema auseinandergesetzt hat. Aktueller Stand ist, dass Straßenausbau-

beiträge weiterhin erhoben werden.  

 

 

7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 
Hierzu liegen keine Wortbeiträge vor.  

 

 

8. Haushaltssatzung 2022 mit Haushaltsplan, Investitionsprogramm und Stellenplan 

hier: Vorstellung des Verwaltungsentwurfes 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 200/025/2021 mit den dazugehörigen Anlagen verwiesen.  
 



Der neue Fachbereichsleiter Finanzen, Sebastian Buten, stellt sich und seinen privaten und beruflichen 

Lebensweg eingangs vor und erläutert dann die zuvor versandte Präsentation. Bürgermeister Höke 

ergänzt zudem die geplanten Investitionen ab einer Summe von 50.000 Euro.  

 

Bürgermeister Höke fast zusammen, dass der Haushalt 2022 Rekordinvestitionen bei gleichzeitigem 

Schuldenabbau vorsieht. Die Umsetzung einiger Projekte steht und fällt mit der jeweiligen Förderung. 

Voraussichtlich werden nicht alle Maßnahmen durchgeführt.  

 

Herr Rothlübbers bedankt sich für die Ausführungen und begrüßt die hohen Investitionen ohne Neu-

verschuldung. Die CDU-Fraktion werde dem Verwaltungsentwurf zustimmen.  

 

Herr Kater lobt die Zusammenfassung, die allen Ratsmitgliedern im Vorfeld ausgehändigt wurde. Dies 

wäre eine erhebliche Arbeitserleichterung gewesen. Die Gruppe SPD / Bündnis 90/Die Grünen wird 

dem Entwurf ebenfalls zustimmen.  

 

Herr Struck weist drauf hin, dass der Entwurf wenig Mittel für den Klimaschutz ausweist. Hier müsse 

man in Zukunft mit höheren Aufwendungen rechnen.  

 

Auch Herr Brockhaus lobt die Präsentation. Auch die UWG-Fraktion werde dem Entwurf zustimmen.  

 

Herr Meiners weist darauf hin, dass evtl. auch der KfW-Förderstopp indirekte Auswirkungen auf den 

gemeindlichen Haushalt haben könnte.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 
a. Die im Entwurf vorgelegte Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2022 wird als Satzung be-

schlossen. 

b. Das im Entwurf vorgelegte Investitionsprogramm 2022 wird beschlossen. 

c. Der im Entwurf vorgelegte Stellenplan wird als Bestandteil des Haushaltsplans 2022 beschlos-

sen. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9. Verzicht auf die Aufstellung von konsolidierten Gesamtabschlüssen nach § 128 Absatz 

4 NKomVG für die Haushaltsjahre 2012-2020 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 200/026/2021 verwiesen.  
 

Folgender Beschluss wird angenommen:  
 

Beschluss: 

 
a. Die Gemeinde Geeste beschließt davon abzusehen, für die Haushaltsjahre 2012 bis einschließ-

lich 2020 einen konsolidierten Gesamtabschluss nach § 128 Absatz 4 NKomVG aufzustellen. 

 

b. Die Gemeinde Geeste beschließt davon abzusehen, für die Haushaltsjahre 2012 bis einschließ-

lich 2021 nach § 128 Absatz 6 Satz 3 NKomVG dem Konsolidierungsbericht eine Kapital-

flussrechnung beizufügen. 



 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10. Anfragen und Anregungen 

 

10.1. KfW-Förderstopp 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Ketter teilt Bürgermeister Höke mit, dass hierzu erst die weitere Ent-

wicklung abgewartet werden soll. Mögliche Finanzierungsprobleme der Geester Bauwilligen aufgrund 

des KfW-Förderstopps sind aktuell nicht bekannt.   
 

 

10.2. Danziger Straße 

 
Herr Kater fragt an, ob der Poller in der Danziger Straße privat oder öffentlich aufgestellt wurde. Die 

Verwaltung sagt eine Überprüfung zu.  

 

 

10.3. Straße Braukdiek 

 
Herr Meiners weist auf ein Loch in der Straße Braukdiek hin.  

 

 

10.4. Container an der Straße "Siedlung" 

 
Herr Rohe fragt an, wer Eigentümer des roten Containers an der Straße “Siedlung” ist. Die Verwal-

tung sagt eine Überprüfung zu.  

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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